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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 05/2019  4 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala de Reuniões 5 

dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, localizada 6 

no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida General 7 

Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob Presidência do 8 

Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se ordinariamente o Conselho de 9 

Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-Reitor Professor Everson Augusto 10 

Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto (suplente), Andrea Tedesco, Antonio José 11 

Camargo (suplente), Cloris Regina Blanski Grden, Dircéia Moreira (suplente), Emerson 12 

Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Giovani Marino Favero, Ione da Silva Jovino, 13 

Ivo Mottin Demiate, Jeverson Machado do Nascimento, Ligia Paula Couto, Luiz Alexandre 14 

Gonçalves Cunha, Marcos Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon 15 

Gomes Vaz, Ricardo Zanetti Gomes, Silvana Oliveira, Telma Passos e Vanderlei Schneider 16 

de Lima; contando ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, Guilherme 17 

Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro,  Luiz Gustavo Barros e Paulo César 18 

Machado Lemos, para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência e aprovação das 19 

Atas números 06/2018 referente à reunião realizada no dia 04.06.2018 e 07/2018 referente 20 

à reunião realizada no dia 25.06.2018; 2 - Processo nº 14.090/2018. Interessada: Joseli 21 

Maria Silva. Assunto: Ciência do Relatório Final das atividades desenvolvidas durante a 22 

Licença Sabática, no período de agosto de 2017 a julho de 2018. Relator: Conselheiro Luiz 23 

Alexandre Gonçalves Cunha; 3 - Processo nº 01.647/2019. Interessado: Guilherme de 24 

Almeida Souza Tedrus. Assunto: Ciência do Relatório Final das atividades desenvolvidas 25 
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durante a Licença Sabática, no período de julho de 2018 a janeiro de 2019. Relatora: 26 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 4 - Processo nº 03.424/2018. Interessada: 27 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: 28 

Homologação da assinatura do Segundo Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 29 

Técnico-Financeira nº 21/18 - SETI/UGF/USF celebrado entre a Secretaria de Estado da 30 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior, a Secretaria de Estado da Segurança Pública e 31 

Administração Penitenciária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 32 

prorrogação da vigência do referido Termo até o dia 30 de junho de 2019. Relatora: 33 

Conselheira Cloris Regina Blanski Grden; 5 - Processo nº 19.000000012-6. Interessada: 34 

Diretoria de Projetos e Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da 35 

assinatura do Convênio nº 041/2019 celebrado entre a Fundação Araucária e a 36 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos financeiros 37 

para a implementação do projeto protocolizado sob número - 51.299 “Obtenção, 38 

caracterização e avaliação in vitro de nanocápsulas poliméricas contendo terra rara e 39 

resveratrol para diagnostico e tratamento de melanoma”, contemplado no Programa de 40 

Bolsas de Pós-Doutorado - Chamada Pública 13/2018; sob a coordenação da professora 41 

Andressa Novatski. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 6 - Processo nº 42 

03.620/2019. Interessado: Alessandro Dourado Loguercio. Assunto: Homologação da 43 

assinatura do Convênio de Colaboração Acadêmica, Científica e Cultural entre a 44 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Universidad UTE - Equador, visando 45 

estabelecer programas de cooperação técnico-científica e acadêmica e de extensão nas 46 

áreas de Ciências da Saúde e Engenharias; sob a coordenação do Escritório de Relações 47 

Internacionais. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 7 - Processo nº 48 

04.373/2019. Interessada: Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH. Assunto: 49 

Homologação da Portaria R. nº 129/2019 relativo ao Edital PRORH nº 67/2019 de 50 
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Resultado Final do Processo Seletivo Simplificado para contratação de Tradutor e 51 

Intérprete de Língua Brasileira de Sinais e Português. Relator: Conselheiro Marcos Vinicius 52 

Fidelis; 8 - Processo nº 02.787/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, 53 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Segundo 54 

Termo Aditivo ao Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 16/18 - SETI/UGF/USF 55 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 56 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido 57 

Termo até o dia 30 de junho de 2019. Relator: Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 58 

9 - Processo no 02.788/2019. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 59 

Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Segundo Termo Aditivo 60 

ao Termo de Cooperação Técnico-Financeira nº 06/18 - SETI/UGF/USF celebrado entre a 61 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual 62 

de Ponta Grossa, visando a prorrogação da vigência do referido Termo até o dia 30 de 63 

junho de 2019. Relator: Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 10 - Processo nº 64 

05.418/2019. Interessado: Departamento de Biologia Estrutural, Molecular e Genética - 65 

DEBIOGEM. Assunto: Autorização da atribuição de 7 (sete) horas-aulas alternadas, a 66 

Katia Sabrina Paludo, às quintas-feiras, ao exercício do magistério, excepcionalmente, até 67 

o encerramento do período letivo de 2019. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 68 

Mansani; 11 - Processo nº 05.419/2019. Interessado: Departamento de Biologia Estrutural, 69 

Molecular e Genética - DEBIOGEM. Assunto: Autorização da atribuição de 8 (oito) horas-70 

aulas alternadas, a Nadia Fayez Omar, às sextas-feiras, ao exercício do magistério, 71 

excepcionalmente, até o encerramento do período letivo de 2019. Relatora: Conselheira 72 

Fabiana Postiglione Mansani; 12 - Processo nº 05.420/2019. Interessado: Departamento 73 

de Biologia Estrutural, Molecular e Genética - DEBIOGEM. Assunto: Autorização da 74 

atribuição de 7 (sete) horas-aulas alternadas, a Danilo Massuia Rocha, às sextas-feiras, ao 75 
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exercício do magistério, excepcionalmente, até o encerramento do período letivo de 2019. 76 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 13 - Processo nº 05.421/2019. 77 

Interessado: Departamento de Biologia Estrutural, Molecular e Genética - DEBIOGEM. 78 

Assunto: Autorização da atribuição de 8 (oito) horas-aulas alternadas, a Maria Albertina 79 

de Miranda Soares, às terças-feiras, ao exercício do magistério, excepcionalmente, até o 80 

encerramento do período letivo de 2019. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 81 

Mansani; 14 - Processo nº 05.422/2019. Interessado: Departamento de Biologia 82 

Estrutural, Molecular e Genética - DEBIOGEM. Assunto: Autorização da atribuição de 7 83 

(sete) horas-aulas alternadas, a Sonia Alvim Veiga Pileggi, às terças-feiras, ao exercício 84 

do magistério, excepcionalmente, até o encerramento do período letivo de 2019. Relatora: 85 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 15 - Processo nº 05.423/2019. Interessado: 86 

Departamento de Biologia Estrutural, Molecular e Genética - DEBIOGEM. Assunto: 87 

Autorização da atribuição de 7 (sete) horas-aulas alternadas, a Thiago Pompermaier 88 

Garlet, às terças-feiras, ao exercício do magistério, excepcionalmente, até o encerramento 89 

do período letivo de 2019. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 16 - 90 

Processo nº 03.888/2019. Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. 91 

Assunto: Alteração do Calendário Universitário 2019 da UEPG, relativa à data do 92 

Vestibular de Verão. Relatora: Conselheira Ligia Paula Couto; 17 - Processo nº 93 

06.076/2019. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta 94 

de Calendário do Curso de Medicina para o ano letivo de 2019/2020. Relatora: 95 

Conselheira Ligia Paula Couto; 18 - Processo nº 03.671/2019. Interessada: Coordenação 96 

de Curso de Licenciatura em Matemática EaD. Assunto: Autorização para atribuição de 97 

aulas a José Trobia no Curso de Licenciatura em Matemática, modalidade de Educação 98 

a Distância, da UEPG. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 19 - Processo 99 

nº 13.775/2018. Interessado: Banco Santander S/A. Assunto: Aprovação da assinatura do 100 
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Convênio a ser celebrado entre o Banco Santander Brasil S/A e a Universidade Estadual 101 

de Ponta Grossa, visando a concessão de crédito pessoal aos servidores da UEPG que 102 

interessarem-se pelos produtos do Banco. Relator: Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis; 20 103 

- Processo nº 05.139/2019. Interessada: Fundação de Assistência Social de Ponta Grossa 104 

- FASPG. Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Cooperação Técnica a ser 105 

celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a Fundação de Assistência 106 

Social de Ponta Grossa, visando promover espaços formativos para os educadores sociais 107 

que atuam na política de assistência social da rede socioassistencial; sob a coordenação 108 

do professor Érico Ribas Machado. Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 21 - Processo nº 109 

04.501/2019. Interessada: Elizabeth Weinhardt de Oliveira Scheffer. Assunto: Concessão 110 

de Licença Sabática no período de 13 de maio a 13 de novembro de 2019. Relator: 111 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 22 - Processo nº 19.873/2018. Interessado: 112 

Névio de Campos. Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar 113 

Estágio de Pós-Doutorado, na École des Hautes Études en Sciences Sociales - França, no 114 

período de 1º de setembro de 2019 a 31 de agosto de 2020. Relatora: Conselheira Silvana 115 

Oliveira; 23 - Processo nº 05.010/2019. Interessada: Manuela Salau Brasil. Assunto: 116 

Afastamento das respectivas atividades para participar do evento “Utopia, Dystopia and 117 

Climate Change no 20th International Conference of the Utopian Studies Society”, a ser 118 

realizado na Monash University - Itália, no período de 1º a 5 de julho de 2019. Relatora: 119 

Conselheira Telma Passos; 24 - Processo nº 00.466/2019. Interessado: Everson Manjinski. 120 

Assunto: Afastamento integral das respectivas atividades para cursar Doutorado em 121 

Educação, nesta Universidade, no período de 11 de junho de 2019 a 10 de junho de 2020. 122 

Relator: Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima; 25 - Processo nº 03.996/2019. 123 

Interessada: Nadia Fayez Omar. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 124 

Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de pesquisa. Relatora: Conselheira 125 



 

 

82 

 

Fabiana Postiglione Mansani. Constatada a existência de quórum regimental, a 126 

Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes iniciou os trabalhos colocando 127 

em aprovação as Atas números 06/2018 referente reunião realizada no dia quatro de 128 

junho de dois mil e dezoito e 07/2018 referente reunião realizada no dia vinte e cinco de 129 

junho de dois mil e dezoito e não havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade. 130 

Dando prosseguimento à reunião, a Presidência procedeu a chamada dos Processos 131 

inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque quando houve menção 132 

aos itens 10 a 15 pela Conselheira Silvana Oliveira e item 25 pelo Conselheiro Marcos 133 

Vinicius Fidelis; os demais processos foram aprovados por unanimidade. Dado início a 134 

discussão dos PROCESSOS NOS 05.418/2019, 05.419/2019, 05.420/2019, 05.421/2019, 135 

05.422/2019 e 05.423/2019 relativos à autorização para atribuição de horas-aulas 136 

excepcionais. A Conselheira Silvana Oliveira solicitou esclarecimento a respeito da 137 

justificativa para atribuição de aulas além da previsão regimental. O Presidente 138 

manifestou-se relatando da existência de discussão no âmbito da Superintendência Geral 139 

de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, sobre o número mínimo de dias para 140 

permanência do professor dentro do seu curso e que a UEPG seria a única a não possuir; 141 

destacou a importância da manifestação da Conselheira, tendo em vista que, numa 142 

época em que as Universidades passam por tantos questionamentos, esse tipo de 143 

concentração pode levar a compreensão equivocada por parte da comunidade; tendo 144 

em vista a ausência dos Conselheiros Fabiana Postiglione Mansani e Júlio César Miné, 145 

representantes do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde - SEBISA, solicitou ao 146 

Conselheiro Ricardo Zanetti Gomes que procedesse explicação a respeito da motivação 147 

do Departamento concentrar suas aulas nesses dias. Assumindo a palavra o Conselheiro 148 

Ricardo Zanetti Gomes relatou que os processos foram aprovados em reunião 149 

departamental e Colegiado Setorial, sendo que todos tratam somente sobre problemas 150 

de logística em laboratórios, uma questão de estrutura organizacional, uma vez que não 151 
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haveria espaço dentro dos laboratórios; ressaltou que a solicitação seria apenas até o final 152 

do ano, quando haverá uma reestruturação de todo o planejamento do Departamento. 153 

O Presidente retomando a palavra, colocou em discussão, expondo que ficaria 154 

pressuposto que estes professores cumpririam as quarenta (40) horas em outros horários 155 

dentro do Departamento e que não as estão concentrando nesses dias definidos. O Chefe 156 

da Procuradoria Jurídica - PROJUR, Advogado Guilherme Amaral Alves lembrou que, em 157 

se acatando essa possibilidade e descumprindo a Resolução, poderia abrir precedentes; 158 

justificou que a questão da limitação de quatro (4) horas consecutivas ou seis (6) 159 

alternadas refere-se principalmente a uma questão da saúde física e mental do professor. 160 

A Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz questionou, se no caso de aprovação, o 161 

Conselho de Administração estaria legalizando a situação.  O Presidente, respondendo, 162 

alegou que talvez, mesmo com a aprovação do Conselho, a Instituição estaria infringindo 163 

uma legislação trabalhista, podendo o Conselho ser co-responsabilizado. O Conselheiro 164 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha ponderou sobre a questão trabalhista, se existiria 165 

realmente uma lei específica que determinasse o máximo de horas por dia, ressaltando 166 

que na Universidade a Resolução teria sido criada a fim de regulamentar para que as 167 

aulas não pudessem ser dadas num dia só; relatou ainda que no Setor de Ciências Exatas 168 

e Naturais - SEXATAS, nas reuniões do Colegiado haveria muitos questionamentos em 169 

relação à essa Resolução, principalmente por parte do Departamento de Química, onde 170 

existe grande dificuldade de cumpri-la, por conta dos laboratórios; sugeriu que fossem 171 

convocados todos os departamentos com essa dificuldade específica para uma discussão 172 

com os demais órgãos envolvidos, objetivando uma proposta e talvez alteração da 173 

Resolução. O Presidente manifestou-se favorável a sugestão do Conselheiro Luiz 174 

Alexandre Gonçalves Cunha a respeito da criação de um grupo de trabalho para um 175 

estudo coletivo a respeito; sugeriu que a composição do grupo, a princípio, ficaria 176 

constituído pela Pró-Reitoria de Recursos Humanos - PRORH, Pró-Reitoria de Graduação 177 
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- PROGRAD, PROJUR, além dos departamentos e Setores envolvidos. Fazendo uso da 178 

palavra o Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - PRECAM professor 179 

Eduardo Pereira destacou que, os ofícios dos processos em destaque, fazem menção 180 

quanto aos laboratórios e que seriam laboratórios distintos nos processos, indicando um 181 

problema congênito dentro do Setor e que ainda atenderiam outros Setores; sugeriu, em 182 

caso de uso compartilhado com outros Setores, que a agenda desses laboratórios deveria 183 

se concentrar talvez junto à PROGRAD. O Senhor Presidente incluiu também a PRECAM 184 

no grupo de trabalho para verificação das questões dos espaços. Após discussão, o 185 

Presidente colocou os processos em votação para aprovação das solicitações, sendo 186 

aprovados por unanimidade.  Em seguida, o Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis a respeito 187 

do item 25, PROCESSO NO 03.996/2019, solicitou a retirada de pauta, justificando que 188 

houve um equívoco no encaminhamento do processo, tendo em vista tratar-se de 189 

solicitação para inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE para 190 

professora colaboradora, sendo que não haveria previsão legal para tal benefício. O 191 

Senhor Presidente lembrou que somente a Universidade Estadual de Maringá - UEM 192 

ainda possui alguns casos de professores colaboradores com TIDE, porém o Reitor estaria 193 

respondendo processo a respeito e que no entendimento deste, houve um equívoco do 194 

Conselho concedendo o benefício sem base legal. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves 195 

Cunha questionou se seria base legal ou financeira. O Senhor Presidente confirmou que 196 

não haveria base legal para o pagamento de TIDE para colaborador. O Conselheiro 197 

Vanderlei Schneider de Lima manifestou-se expondo que os contratos dos colaboradores 198 

seriam em caráter administrativo, não vinculados ao regime estatutário, assim, não 199 

haveria previsão para estender direitos, que não fossem aqueles consignados nos contratos. 200 

O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha ainda questionou se o fato de não 201 

receberem Fundo de Garantia por Tempo de Serviço - FGTS seria o mesmo caso. O 202 

Conselheiro Vanderlei Schneider de Lima explicou que o FGTS como um regime que 203 
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vincula os empregados nos termos previstos na Consolidação das Leis do Trabalho - CLT, 204 

também não sendo o caso dos contratos administrativos. Sem outras manifestações, 205 

colocado em votação a retirada de pauta foi aprovada unanimemente. Esgotada a 206 

pauta, o Senhor Presidente passou a palavra livre. Inscreveram-se os Conselheiros Jeverson 207 

Machado do Nascimento e Maria Salete Marcon Gomes Vaz. Antes de passar a palavra 208 

aos Conselheiros, o Senhor Presidente relatou que na semana anterior noticiou-se o 209 

recolhimento de bolsas da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior 210 

- CAPES, e como as notícias eram bastante contraditórias nos diversos meios de 211 

comunicação, destacou a necessidade de um esclarecimento junto a esse Conselho; 212 

explicou que não houve cortes de bolsas, mas o recolhimento de oito (8) bolsas não 213 

utilizadas pelos programas de pós-graduação, sendo quatro (4) de Geografia, duas (2) 214 

de Química Aplicada, uma (1) de Agronomia e uma (1) de Zootecnia e que no mesmo dia, 215 

o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação solicitou para a CAPES a devolução destas 216 

bolsas; continuou explicando que, com exceção das bolsas de Geografia, há meses sem 217 

serem utilizadas, configurando bolsas ociosas, as demais estavam para ser implantadas 218 

na sequência. O Conselheiro Giovani Marino Favero manifestou-se expondo que já foi 219 

solicitado à CAPES o retorno das bolsas que não estavam ociosas; explanou que, embora 220 

ainda não seja público, mas a previsão seria de que os programas nota três (3) teriam 221 

setenta por cento (70%) das bolsas reduzidas e os programas nota quatro (4) redução de 222 

trinta por cento (30%). O Conselheiro Ivo Mottin Demiate compartilhou preocupação 223 

quanto as bolsas do Programa de Doutorado Sanduíche no Exterior - PDSE, uma vez que 224 

a CAPES exigiria nota alta no teste de inglês, e infelizmente muitos dos alunos da UEPG 225 

não a conseguem; explicou ainda que, inclusive para alunos que vão para Portugal 226 

também passou-se a exigir o teste de inglês. Retomando a palavra o Senhor Presidente 227 

informou que foi divulgada nota a respeito, tendo em vista que muitos alunos pensavam 228 

que iriam perder as bolsas implantadas e quando houver maiores informações a 229 
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Administração iria manifestar-se fazendo as reivindicações de manutenção das bolsas 230 

junto a CAPES. O Conselheiro Giovani Marino Favero, referente ao PDSE, ressaltou que 231 

no Brasil esse programa tem tido uma demanda muito baixa, em média trinta e nove 232 

por cento (39%) do país solicitaria essa bolsa, então sessenta e um por cento (61%) seria 233 

recolhido, salientando a importância de se filtrar as notícias. O Presidente expôs que 234 

discutiria o assunto em relação às bolsas da CAPES na reunião da Associação Paranaense 235 

de Instituições de Ensino Superior Público - APIESP; ainda com relação à CAPES relatou 236 

que já houve um grande corte na Educação a Distância, uma vez que os Editais novos 237 

não foram contemplados e que após um grande esforço foram liberados seiscentos e 238 

dezoito mil reais (R$ 618.000,00) para o custeio da manutenção dos cursos em 239 

andamento; sugeriu aos Departamentos que propuseram cursos de Graduação a 240 

Distância e caso tivessem interesse, em transformá-los em cursos de especialização, uma 241 

vez que o custeio seria menor e as bolsas garantidas pela CAPES, embora o custeio não. 242 

Retomando a palavra livre, o Conselheiro Jeverson Machado do Nascimento 243 

compartilhou que essa seria sua última participação no Conselho de Administração como 244 

representante do Corpo Técnico Universitário, lembrando quando ao lado do Conselheiro 245 

Marcos Vinicius Fidelis deram início a uma representação mais democrática, transparente, 246 

propositiva e sempre atendendo aos interesses dos agentes universitários. O Conselheiro 247 

Marcos Vinicius Fidelis, fazendo aparte, parabenizou o Conselheiro, expondo que fizeram 248 

uma grande mudança na forma de trabalho da representação dos agentes universitários 249 

junto aos Conselhos Superiores, sempre pautados pela transparência e ouvindo os 250 

servidores; destacou a parceria estabelecida entre ambos, lembrando que muitos dos 251 

problemas eram resolvidos nas instâncias administrativas. A Presidência em nome da 252 

Reitoria agradeceu a participação do Conselheiro Jeverson Machado do Nascimento, 253 

ressaltando a importância da representação dos agentes universitários junto aos Conselhos 254 

Superiores, a fim de defenderem não apenas aqueles que representam, mas 255 
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principalmente a Instituição. Na sequência a Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz 256 

relatou a respeito do Sistema Eletrônico de Informações - SEI, que agilizou a tramitação 257 

dos processos, destacando o pronto atendimento do Núcleo de Tecnologia de Informação 258 

- NTI, em prestar auxílio necessário quando solicitado. O Diretor do Núcleo de Tecnologia 259 

de Informação - NTI Luiz Gustavo Barros agradeceu a manifestação da Conselheira Maria 260 

Salete Marcon Gomes Vaz, mencionando que, a modernização administrativa seria um 261 

dos eixos do planejamento estratégico da Universidade. O Senhor Presidente informou 262 

que a Universidade seria inscrita no Selo de Desburocratização e Simplificação do Governo 263 

Federal, através da PROGRAD, o SEI seria a base para tal solicitação, assim como as 264 

requisições de serviços e materiais online, e que na sequência também haveria 265 

implantação do agendamento de salas de aula online. Em seguida, o Conselheiro Luiz 266 

Alexandre Gonçalves Cunha a respeito da atual situação política demonstrou 267 

preocupação, mencionando o grande número de professores que deixam a Instituição, 268 

principalmente por aposentadoria, destacando a substituição dos mesmos por professores 269 

colaboradores, implicando com isso na precarização do ensino e consequente decadência 270 

das Universidades, uma vez que com essa substituição de professores, os mesmos não 271 

participariam de pesquisa e não tem direito ao TIDE; salientou que a captação de recursos 272 

depende do professor ser efetivo e doutor entre outras particularidades, ficando assim, 273 

cada vez mais difícil em virtude da redução no número desses professores; argumentou 274 

que dessa forma, no final de sua gestão, o governo do Estado teria que explicar a 275 

diminuição da qualidade das Universidades Estaduais, assim solicitando para que essa 276 

situação fosse levada como alerta. O Presidente mencionou que atualmente a APIESP é 277 

composta por Reitores muito atuantes em movimentos sociais e sindicais e que teriam 278 

uma grande preocupação política em fortalecer as reivindicações; expôs a busca de 279 

diálogo a fim de se tentar fazer valer as promessas do Governador em prol das 280 

Universidades. Na sequência a Conselheira Silvana Oliveira manifestou-se a respeito da 281 
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paralisação ocorrida no dia vinte e nove de abril por decisão da assembleia da Seção 282 

Sindical dos Docentes da Universidade Estadual de Ponta Grossa - SINDUEPG, 283 

enfatizando a importância do momento quando a administração manifestou seu respeito 284 

à decisão daquele sindicato; justificou não representar a SINDUEPG, salientando ainda 285 

uma forte ação da Reitoria, da APIESP, e em todo o país em relação à manutenção das 286 

mínimas condições de existência da universidade pública brasileira; continuando, 287 

informou que na data de hoje, a SINDUEPG  realizaria uma nova assembleia, a fim de 288 

atender demanda da comunidade universitária em relação ao posicionamento sobre 289 

uma chamada nacional do Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de Ensino 290 

Superior - ANDES a respeito de paralisação no próximo dia quinze de maio em defesa da 291 

universidade pública e em respostas as várias notícias de cortes nas universidades. O 292 

Senhor Presidente explicou que a administração estaria procurando manter a postura 293 

mais democrática possível, respeitando a diversidade, de postura e de compreensão 294 

ideológica do mundo; com relação a paralisação do dia quinze de maio, relatou que 295 

somente a Universidade Estadual de Londrina - UEL faria uma atividade oficial, levando 296 

projetos de extensão para a rua, ressaltando não se tratar de uma manifestação; expôs 297 

que aventou-se a possibilidade da UEPG realizar alguma atividade nesses moldes, mas 298 

não haveria tempo hábil para organização, porém seria dado apoio logístico, no que a 299 

UEPG tiver condições de atender, aos projetos de extensão, de pesquisa, ou pós-300 

graduação que queiram realizar alguma atividade para atender a comunidade no dia 301 

quinze de maio. Próxima a fazer uso da palavra, a Conselheira Ligia Paula Couto solicitou 302 

espaço, a fim de dar devolutivas para alguns questionamentos realizados em reuniões 303 

anteriores; iniciou informando quanto a colocação de cortinas na Central de Salas de Aula, 304 

onde a maioria das salas já se encontrariam com cortinas novas e serigrafadas com a 305 

logotipo da UEPG, e assim que concluído aquele local os novos pedidos seriam atendidos; 306 

com relação à visita aos laboratórios, relatou que a partir dos pedidos e sugestões da 307 
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última reunião desse Conselho, o cronograma de visitas estaria sendo refeito, assim, no 308 

segundo semestre a PROGRAD daria um retorno a esse Conselho incluindo a questão do 309 

Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI, fazendo-se um comparativo do solicitado 310 

no PDI e o que se poderia atender de maneira emergencial; finalizou anunciando que no 311 

mês de outubro, na semana acadêmica, seria realizada uma feira de Profissões 312 

organizada pela PROGRAD em parceria com as Pró-Reitorias de Pesquisa e Pós-313 

Graduação - PROPESP, de Assuntos Estudantis - PRAE e de Extensão e Assuntos Culturais 314 

- PROEX. Na sequência a Conselheira Ione da Silva Jovino relatou que a PRAE teria criado 315 

uma metodologia de diálogo com os alunos por meio de rodas de conversa e os 316 

atendimentos realizados por demanda; ressaltou que a PRAE realiza as rodas de conversa 317 

diretamente nas turmas, a fim de saber as demandas, tanto individuais quanto coletivas; 318 

informou ainda que a equipe da PRAE faz treinamentos internos para ter condições de 319 

atender todas as demandas. O Presidente, retomando a palavra, destacou a importância 320 

do trabalho desenvolvido pela PRAE com os alunos. Não havendo nada mais a tratar, às 321 

dez horas e vinte e cinco minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou 322 

encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos 323 

Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 324 

Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, treze de maio 325 

de dois mil e dezenove. 326 
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